
Avignon, le 06/10/2020

COMPTE RENDU DU CTL DU 06/10/2020

Toutes les OS étaient présentes. Ce CTL se présentait en deux parties. La première consistait en la
reconvocation du CTL du 28/09/2020 suite à un vote unanime contre le projet de réorganisation des
SPF d’Avignon, la deuxième en la présentation de la fusion des pôles de gestion fiscale du SIP
d’Avignon (sujet reporté du CTL précédent).
Ce CTL s’est toutefois ouvert sur un sujet non compris à l’ordre du jour, mais tout aussi, voire plus,
important  que  les  autres,  à  savoir  la  situation  sanitaire  du  Département  face  à  l’épidémie  de
COVID.
A ce jour, le Vaucluse déplore 72 décès dont 1/3 sur le seul mois de septembre, ce qui ressemble
furieusement à une deuxième vague. 13 personnes sont actuellement hospitalisées en réanimation
au CH d’Avignon, ce qui représente plus de 80 % de la capacité d’occupation des lits dédiés au
COVID. Les trois cas positifs (à ce jour)  relevés dans les SPF d’Avignon et le SIP d’Avignon nous
ramènent à cette triste double réalité : cette épidémie va durer et elle touche très sérieusement le
Vaucluse.  Par  conséquent,  nous ne pouvons que renouveler  nos consignes du respect  strict  des
consignes de sécurité.
Concernant plus particulièrement  le SIP d’Avignon, 13 cas  contacts  ont été  identifiés,  ce  qui a
amené la Direction à organiser un testing collectif de ces agents au centre de dépistage dédié situé
au Parc des expositions à Avignon.
Une opération de « désinfection » a été réalisée dans les deux services touchés.
Sinon pour l’ARS, pas de cluster avéré dans la Cité administrative …..

Le Directeur a ensuite commenté, avec beaucoup d’optimisme la future installation sur Carpentras
d’un centre de contact des professionnels qui pourrait comprendre 45 à 50 agents. Service prévu
pour 2024. 
Sacrée avancée quand on redoute que la DDFIP du Vaucluse connaisse quasiment le même nombre
de suppressions de postes d’ici cette date ! A suivre…

Les points fixés à l’ordre du jour ont ensuite été passés en revue.

Point n° 1 : Réorganisation des SPF.

Rien de neuf  par  rapport  au projet  présenté au CTL initial,  sauf  en ce qui  concerne le  renfort
(inespéré et impossible il y a encore 8 jours…) en présentiel d’un agent de la Brigade de renfort
nationale  (BNI-PF)  afin  d’aider  les  SPF  dans  l’apurement  du  retard  de  publication  des  actes
notariés. Nous avons fait remarquer au Directeur que ce projet de réorganisation n’était au final que



le nouveau modèle d’organisation de tous les SPF (fusionnés ou avant fusion), mais appliqué dans
un service en grande difficulté.  Cette difficulté s’explique avant tout par un manque d’effectifs
constaté sur plusieurs années, et même si nous avons souligné l’investissement de la Direction dans
ce projet, force est de constater que ce sont les agents de ce service qui vont devoir supporter une
pression de résultats qui ne manquera pas d’arriver tôt ou tard.

Point n°2 : fusion des pôles de gestion du SIP d’Avignon.

Ce point à l’ordre du jour du dernier CTL a été reporté sur décision du Directeur et  suite aux
remarques que nous avions formulées, à savoir la faiblesse des documents fournis.
Ni une, ni deux, la Direction a réagi en convoquant comme « experte » la chef de ce service qui
nous a présenté de manière très exhaustive ce projet.
Le parallèle avec le SPF (comme avec tant d’autres services) est évident : le manque de personnel
oblige à  revoir  l’organisation.  Toutefois,  comme le  SPF,  cette  manie  de fusionner  les  pôles  de
gestion  fiscale  émane  du  national.  Présenter  cela  comme  une  avancée  pour  les  agents  laisse
rêveur…
De plus, et à demi-mots, le constat que cette fusion s’est réalisée, de fait, durant le confinement
nous démontre bien que cette épidémie de malheur occasionne de nombreux dégâts collatéraux.
Si  ce  genre  de  fusion  marque  une  avancée,  c’est  uniquement  pour  les  futures  suppressions
d’emplois !
Par conséquent, toutes les organisations syndicales ont voté contre ce projet.

Point n°3 : questions diverses.

Nous  sommes  revenus  sur  l’avenir  d’un accueil  fiscal  physique  dans  le  futur  SGC de  Vaison,
comme cela semblait être entendu depuis le CTL d’octobre 2019. Surprise ! (quoique…) cet accueil
risque  bien  de  disparaître  en  cas  de  création  d’un  Etablissement  France  Service  dans  cette
commune ! A part ça, la DGFIP se bat bec et ongles pour conserver un accueil physique dans nos
services.

Nous avons relayé les difficultés qui apparaissent (et continuent) concernant « l’accueil primaire
commun » SPFE-SIE et PRS. La Direction travaille sur l’élaboration d’un protocole afin de régler
ce problème.

Enfin, une nouvelle dotation de masques réutilisables est arrivée dans les services. En revanche, les
masques transparents attendront encore du fait du fabricant débordé par les commandes.

Tous les points à l’ordre du jour ayant été discutés, ce CTL s’est achevé vers 12 H.
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